

校長室だより

1月【睦月（むつき）】23号

生駒市立緑ヶ丘中学校 校長 滝澤治生

今年の「大寒」は1月20日（火）です。1年の中で、大寒から次の立春までが寒さの締めくくりの時期となります。寒いだけではなく、空気も乾燥しがちです。インフルエンザ等の感染症対策も引き続き万全に行いながら、健康管理には十分に取り組んでいきましょう。

◇ 阪神・淡路大震災から31年

6434人の方がお亡くなりになられ、今もまだ3人の方が行方不明となっている阪神・淡路大震災。今年の1月17日で31年を迎えます。生徒の皆さんのが生まれる前の出来事ですが、語り継がれるべき大切な記憶のひとつです。

命の尊さ。それは亡くなった人数の多さで決まるものではありません。亡くなった人数が多いから被害が大きいということではないのです。亡くなった人の数だけの悲しみや痛み、思いがあるということなのです。

そのことを「忘れない」で、私たちはたくましく生きていかなければなりません。そして、防災に対する意識もより強く持って過ごしていきましょう。

何十年に一度の規模といわれる災害が、毎年全国のどこかで発生しているように感じます。地震や台風、大雨による洪水や土砂災害…。自然災害を正確に予測することは大変難しいでしょうが、いつ起こるかわからないからこそ、平常時の準備が大切だと思います。

今年の式典で、遺族代表として追悼の言葉を述べる女性の思いを耳にして、改めて気づかされることがあると思いますので紹介したいと思います。

「震災は揺れがおさまったら終わりじゃない。
ずっと思っている人間もいることを知つてもらいたい」

◇ 緑中アスリートインタビュー

今回は、1年2組の鈴木 遥香さんについて紹介したいと思います。鈴木さんは、女子サッカーのチームであるINAC神戸テゾーロに所属しています。普段は週に5回ほど、六甲アイランドまで練習に通っているそうです。

そしてこの度、2025.12.6～12.27に開催されていた「高円宮妃杯JFA第30回全日本U-15女子サッカー選手権大会」にチームの一員として参加し、準優勝されました。

全国大会準優勝ということで、インタビューさせてもらいました。

氏名：鈴木 遥香 所属：INAC神戸テゾーロ ポジション：FW（フォワード）

戦績：高円宮妃杯JFA第30回全日本U-15女子サッカー選手権大会 2位

- 始めたきっかけ 兄がサッカーをしていて、小学校2年生頃から始めました。
- 一番良かったことは チーム全員で勝った時
- 一番苦労したことは 走ること
- 協議の魅力は何ですか チームプレイ
- 一言どうぞ 優勝できるように頑張ります！！



◇ 生駒市人権教育研究大会が開催されます

1月21日(水)、第54回生駒市人権教育研究大会が開催されます。生駒市の幼稚園・保育園・こども園・小学校・中学校・高等学校という、幅広い校種の先生方を対象にして毎年開催されるものです。さまざまな人権に関するテーマごとについていくつかのグループに分かれ、学校や園での取組について研究を深めます。

生駒市全体に人権尊重の精神が力強く脈打ち、その土台の上で皆さんのが健やかに学びをすすめられることが大切だと感じています。

break time

数学での回文について

みなさんは、回文は知っていますか。「しんぶんし」や「たけやぶ焼けた」など、始めから読んでも終わりから読んでも同じになる単語や文のことです。回文は、英文にもあります。

noon (正午)などの単語がそうですね。

英語での文章になると、Nurses run. (看護師さんたちが走る)などがあります。

さて、数学での回文とはどのようなものかを紹介しますね。まずは、回文数といって、12321のように、逆から並べても同じになる数があります。555や1001、1234321などがそうですね。

29に対して92はケタをひっくり返した関係ですが、これらを足すと $29 + 92 = 121$ のように、回文数になります。121は不思議な数で、 $38+83, 47+74, 56+65$ でも表せます。

ちなみに $121 = 11^2$ $12321 = 111^2$ $1234321 = 1111^2$ $123454321 = 11111^2$ というふうに、ある規則的な回文数が、特徴ある平方数で表されるのはおもしろいですね。